

LE KIT ateliers de futurologie **DU FUTUR**

Le Kit du Futur est un outil d'éducation populaire à la prospective qui veut donner à tout un chacun les outils de base (références, bibliographie, histoire) pour se repérer dans la prospective, dépasser le sentiment d'illégitimité, entrer dans la conversation – et devenir soi-même un-e animat-riche de séances de futurologie.

Le projet Kit du Futur a été produit par l'Agence des Sentiers, avec la Cité de l'Agriculture, les éditions Wildproject et Territoires pionniers.

Il a été réalisé entre 2022 et 2024 par Baptiste Lanaspeze, éditeur (Wildproject), Paul-Hervé Lavessière, urbaniste (Agence des Sentiers), Nicola Delon, architecte (Encore Heureux), Nicolas Détrie, urbaniste (Yes We Camp), Marion Schnorf, urbaniste (Cité de l'Agriculture), Elisabeth Taudière, architecte (Territoires Pionniers).

Le projet Kit du Futur a été réalisé dans le cadre du programme FAIRE, accélérateur de projets architecturaux et urbains innovants, lancé par le Pavillon de l'Arsenal, avec le soutien de la Ville de Paris, la Caisse des Dépôts et MINI.

_ en savoir plus : <https://kitdufutur.org/>

Séance de Futurologie - Turfu Festival
Mercredi 2 avril 2025
Université de Caen Normandie

Paula

J'ai passé une journée formidable à l'école, nous avons passé la matinée avec les copaines dans la forêt. Il faisait chaud mais nous étions à l'ombre des grands arbres. Nous sommes passés voir nos blobs, les petits champignons sur les troncs - le mien s'appelle Arccaidio. Nous avons écrit des poésies sur le vent en fermant les yeux pour écouter ce qui passait dans nos oreilles. Nous avons appris à compter et à reconnaître les espèces d'oiseaux. Et notre prof, elle nous a appris à décrypter leurs chants. Les tonalités et les rythmes nous indiquent qu'ils sont maintenant trois maintenant. On sait aussi ce qu'ils se disaient : "il y a des branches ici", "je suis là", "il y a à manger", "les humains sont là". Nous on s'assoit et on se tait pour les écouter.

Noélie et Isabelle

Aujourd'hui, centième jour de pluie.

Je suis à la limite du débordement

Je bouillonne, je me mélange à la terre autour de moi

On me célèbre, on m'invoque, on me prie pour que je reste à ma place, pour que je ne menace pas les cultures autour de moi.

Pourtant, chaque habitant et habitante de mes abords aura bientôt les pieds recouverts d'eau.

Même celles et ceux qui ont déjà décidés de vivre sur mes flots par crainte de mes remous risquent de s'échouer.

Ma colère est grande. Ma tristesse l'est encore plus. Je pleure avec les flots du ciel, je gronde depuis mes sables et mes marais.

Mes intensités m'agitent, me déplaisent.

J'accueille les offrandes que des cortèges interminables d'hommes et de femmes m'apportent.

J'entends crier mon nom mais eux ne m'entendent pas les implorer.

Je n'attends pourtant qu'une chose, c'est qu'ils prennent soin de mes continuités, qu'ils prennent soin de tous mes alliés.es.

Je vis de et avec les arbres, avec les nappes et les réseaux souterrains, avec les plantes et leurs racines, avec les animaux pour qui je suis territoire, pour qui je suis milieu de vie. Je les prie autant qu'il me prie.

Je les implore à présent d'écouter mon chant.

Elliot

Hello Maman,

Je viens d'arriver à Caen, et le paysage est méconnaissable : du château à la gare, en passant par la Prairie et la nouvelle Île (tu sais l'endroit que tu appelles toujours la Presqu'île), tout est noyé sous deux mètres d'eau. Mais bon, ça aurait pu être bien pire ! Le co-maire nous a dit que sans la déconstruction du centre-ville entamée il y a 10 ans, l'eau serait montée à 6 mètres ! Les nouveaux parcs et fermes urbaines sont maintenant des zones humides, mais ont vraiment permis d'absorber le surplus d'eau.

J'ai croisé Juliette, qui a pu être accueillie dans les nouveaux Habitats d'urgences permanents installés sur les hauteurs de Colombelles, juste à côté de la SMN.

Les pompier.es de l'eau arrivent bien à aider les habitant.es bloqué.es, mais ont plus de mal à empêcher les enfants de sauter dans l'eau bourrée de pesticides et de polluants issus des friches industrielles. On a aussi arrêté l'usine de Louvigny, mais nos récupérateurs sont pleins : heureusement qu'on a converti tous les toits de la ville en bassin de rétention d'eau de pluie !

Enfin bref, je dois filer, on a encore 2 barrages-castors à finir pour évacuer l'eau vers l'estuaire !

Bises

Estelle et Elisabeth

Avril 2104

Bonjour à toutes et tous,
chères sociétaires e la Coop de la Druance,

Nous sommes ravis, en ce début de printemps, de vous présenter les compagnes et compagnons arrivés ce jours-ci au sein de notre communauté.

Mercy, Bryan et David sont arrivés avant hier et se sont installés au Château de Pontécoulant en attendant le prochain chantier collectif qui nous permettra de rénover la Grange de la Fosse sur les hauteurs de Saint-Pierre-la-Vieille. Là-bas, ils pourront bénéficier d'une maison avec jardin et surtout d'une magnifique vue sur la Suisse normande.

La collecte des matériaux et l'ouverture des plannings ouvrira mercredi à 8h00. D'ici là, ils vous donnent rendez-vous à la cuisine collective pour faire leur connaissance autour de la préparation d'un Kuku Paka revisité avec nos produits normands.

Autre bonne nouvelle, nos techniciens rivières, Gabriel et Eglantine ont donné naissance à une nouvelle portée. Les petits castoreaux se portent à merveille et attendent leurs noms. Le rituel de baptême aura lieu à l'aube sur les rives de la Druance samedi prochain ! N'oubliez pas vos cuissards et vos rubans !

A très bientôt, pompon